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F02-001                             鹿沼市行政経営システム（H25.4.1承認） 

報告日：令和 5年 2月 22日                         A-209 

名  称 鹿沼市立図書館協議会 （令和 4年度 第 3回） 

日  時 令和 5年 2月 17日（金）11時 00分～12時 00分 

場  所 図書館本館 2階スタディ＆リーディングルーム 

出 席 者 

委員：大森、渡邉、阿部、須田、志村、大音、髙田、川村、黒川、野中、小杉 

事務局：中村教育長、髙橋教育次長、大貫館長、大出東分館長、臼井係長、 

福田係長、橋田主任主事（書記） 欠席者：蓮實  （敬称略） 

内   容 

 及 び 

 結 果 等 

 

1. 開会（大貫館長） 

2. あいさつ 

教育長）・委員の皆様には図書館運営にご尽力いただき感謝している。 

市では「第 8次鹿沼市総合計画」と「第 2次鹿沼市教育ビジョン基本計画」を 

策定し、子ども達が生涯にわたり本を楽しむ習慣を身につけるため、今年度 4月 

から「第 4次鹿沼市子どもの読書活動推進計画」に基づく事業を展開している。 

新たな取り組みとして、学校教育課と連携し、「おはなし給食」の拡大を図って 

いる。「本に関する給食の提供」と「身近な人の読み聞かせ」により、食育と読書 

に興味を持つきっかけになることを期待する。 

また、「読書のバリアフリー化」を推進するため、LLブックの導入を計画的に 

すすめている。現在、16冊を提供している。 

今後とも図書館と読書活動の推進のため、委員の皆様のご協力をお願いする。 

委員長）・気温の変化が激しい日がつづいており、体調を崩さない様、注意 

しながら生活してもらいたい。 

コロナ禍でマスク生活が長くなり、顔が分かりづらくなった。以前のように 

過ごせる日が早く訪れることを期待する。 

 新聞で、学校図書館の 1人当たりの資料購入費が自治体間で約 10倍の差がある 

 という記事を見た。学校図書館等の子供に身近な場所で格差が無くなる事を願う。 

3. 議事（鹿沼市図書館条例施行規則第 36条第 2項により、委員長が議長となる） 

（1）第 1号議案 令和 4年度 事業実施状況・今後の計画について 

・資料に沿い、9月以降の状況について本館分を福田係長、粟野館を大貫館長、 

東分館分を大出分館長が説明する。 

委員長）質疑があればお願いする。 

渡邉）東分館の多目的室利用で視察・見学等の人数が直前の表と一致していないが？ 

 →大出分館長）一部の小規模な活動については表に含めていないため。 

川村）本を読む子どもの集いとはどんな活動？ 

 →福田係長）市内の小学生から、学年で分けた 2つのグループを募集し、約半年 

  かけて本の読み聞かせ等を行っている。 
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内   容 

 お よ び 

 結 果 等 

 

 

黒川）子ども司書講座について詳しく知りたい。 

→福田係長）本館・東分館で実施しており、希望する図書館で活動。カウンター業

務や POP作成等、様々な業務を 4回に分けて体験してもらっている。 

委員長）他になければ承認でよろしいか。（一同承認） 

（2）第 2号議案 令和 4年度 資料貸出状況について 

・資料に沿って臼井係長が説明。 

委員長）コロナの中、本を家で読む機会が増えていると感じる。点訳グループ「桐」

では、点字本の作成も行っており、読む人が増えて欲しい。ご質問等あれば。 

野中）貸出文庫はどのような場所で実施されているのか？ 

 →福田係長）コミュニティセンター・文化センター・学童保育等で実施している。 

副委員長）貸出文庫は粟野でも行っている？学校への本の提供はどのように行って 

いる？ 

→福田係長）粟野館でも小学校を対象に、団体貸出として実施している。学校への 

本の提供は、学校図書館支援員が主に行っている。依頼があった場合、日時を事前

に決めた上で図書館が持って行くこともある。 

黒川）文科省から「拉致問題」に関する本を図書館で充実させるよう通達があった 

という報道をみたが、どのように対応したか？ 

→館長）意識して増やしてはいない。選書で良いと思う本を購入している。 

黒川）特別な対応をしていない事は良い。鹿沼史談会で資料作成する際、司書職員に 

レファレンスを行ってもらい、助かった。子ども司書講座は、図書館の将来のため 

注目して欲しい。子どもが本を好きになるキッカケにもなると考える。 

→教育長）賞賛の言葉いただき感謝。子どもの育成を進めていきたい。 

黒川）レファレンスを基に作成した鹿沼史林の 62号を製作中。今後は写真を増やす 

 等の改良も検討する。 

委員長）他になければ承認してよろしいか。（一同承認） 

4. その他（提出された案件がすべて承認されたため、司会は図書館長に引き継ぎ） 

①寄附の受入予定 

福田係長）3 月 2 日に鹿沼相互信用金庫様より、50 万円の寄附贈呈式。累計金額は

2425万円。3館で分配し、本を購入予定。 

②その他 今後の予定 

臼井係長）来年度、老朽化した空調の修繕を実施に向けて調整中。合わせて特定天井 

の改修と照明の LED化も検討中。実施が決まった場合、休館や部屋の貸出制限が 

必要になる予定。迷惑をおかけするが、よろしくお願いする。 

 4月で現在の図書館協議会委員の任期が終了。第 4次子どもの読書活動推進計画 

策定・コロナ禍等、大変な時期に協力いただき、感謝している。次の協議会委員 

の募集・決定は 4月を予定。委員を続ける方には、ご協力を改めてお願いする。 
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内   容 

 及 び 

 結 果 等 

 

事務局）その他に質疑あるか？ 

副委員長）黒川委員の話もあったが、学校図書館支援員にも司書資格の無い方がいる。 

学校図書館に司書資格者を増やして欲しい。 

 →教育長）学校図書館と図書館との連携は「子どもの読書活動推進計画」にも 

 含まれている。子どもに本を充実させる体制を考えていく。 

 →館長）おはなし給食等、取り組みを進めていく。 

野中）１２学級以上の学校には司書教諭が必須と聞いた。１１学級以下の学校は？ 

 →教育長）１１学級以下の学校にもいるが、全校に専任の司書教諭を置くことは 

難しい。教員の校内業務の一つとして司書教諭の役割がある。 

教育次長）委員長のあいさつ中に指摘があった、資料の購入費について、本市では 

新型コロナ対策支援として、通常の予算に上乗せして生徒一人あたり約千円が支給 

された。教諭が選書し、学校に納入された。学校では、子ども達が実物を見て選書 

したりしている。 

 

8. 閉  会 

館長）学校図書館支援員や KLV等のボランティアの皆さんに、図書館の活動の 

 隙間を埋めていただくことで、子どもたちの読書が支えられており、感謝。 

  確定申告の影響で駐車場が混雑しておりご迷惑をおかけした。 

  本日はありがとうございました。 

 

配布資料 

1.令和 4年度 第 3回 鹿沼市立図書館協議会（資料） 

次回予定 令和 5年 5月 

記 録 者 図書館 管理係 主任主事 橋田 知大 

鹿沼市審議会等の会議の公開に関する要綱第 2条に基づく審議会等の公開状況 

（該当する審議会等以外の会議・打合せ等については記入不要） 

 

公開・非公開の別 公 開 （公開の場合）傍聴人数 0人 

 


